



PROSIDING SAMASTA

Seminar Nasional Bahasa dan Sastra Indonesia

PENTINGNYA BAHASA INDONESIA DALAM KOMUNIKASI DI KEHIDUPAN MASYARAKAT INDONESIA

Nurul Iqwana Nabila¹⁾, Andini Rizky Pratiwi²⁾, Ratna Dewi Kartika Sari³⁾

^{1, 2, 3)}Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Kota Tangerang Selatan, Banten
nuruliqwananabila2002@gmail.com

ABSTRAK

Bahasa Indonesia adalah bahasa utama yang dipakai oleh masyarakat di Indonesia. Dengan adanya bahasa Indonesia maka semua masyarakat Indonesia akan lebih mudah memahami dan berkomunikasi antarsesama masyarakat yang berbeda pulau. Hubungan bahasa dan masyarakat itu sangat erat dan tidak dapat dipisahkan dari kehidupan. Sudah banyak variasi bahasa Indonesia yang ada di kehidupan ini baik bahasa gaul, bahasa jadul maupun bahasa lainnya. Indonesia yang memiliki berbagai banyak variasi bahasa mulai dari bahasa masing-masing daerah. Bahasa Indonesia juga sebagai alat utama komunikasi masyarakat Indonesia baik di daerah masing-masing maupun di kota-kota besar.

Kata kunci: Bahasa Indonesia, Masyarakat, Daerah

PENDAHULUAN

Bahasa merupakan bagian utama yang sangat penting untuk keberlangsungan komunikasi antarmasyarakat. Dengan adanya bahasa, segala kerjasama dan segala program-program dapat terlaksana dengan baik, masyarakat juga dapat berbagi pikiran mengenai social budaya, ekonomi, dan lainnya. Untuk menghilangkan setiap perbedaan dikalangan masyarakat Indonesia, maka bahasa Indonesia dijadikan bahasa nasional disetiap daerah di Indonesia.

Sebagai bahasa Negara, bahasa Indonesia mempunyai fungsi sebagai bahasa resmi untuk Bahasa di Indonesia dan bisa dikatakan sebagai bahasa Ibu, karena Cuma dengan berbahasa Indonesia orang dapat berkomunikasi dengan lancar antar sesama warga Indonesia yang berbeda pulau. Indonesia memiliki berbagai macam suku, bahasa, agama, dan macam-macam lainnya akan memudahkan masyarakat. Indonesia yang kaya akan Ras di dunia. Yang dijuluki juga sebagai negara yang ramah, peduli anatar sesama walaupun orang asing.

Bahasa Indonesia juga disebut sebagai cerminan karakter orang berbicara itu sendiri. Contoh seseorang yang berasal dari Sumatera luar pulau Jawa merantau ke kota Jakarta memakai Bahasa Indonesia untuk berkomunikasi dengan masyarakat sekitar. Orang tersebut juga sudah di kenali oleh masyarakat sekitar bahwasannya dia adalah orang Sumatera karena ciri khas dari logatnya saja dan kadang ada juga Bahasa Indonesianya yang terbata-bata. Biasanya orang Medan logatnya keras tetapi sebenarnya dia berbicara biasa saja tapi memang logat dan nada bicaranya seperti itu sama halnya dengan logat orang Minang maupun Papua.

Tetapi dengan berbicara dengan bahasa yang baik dan benar mereka harus belajar dari masa kecil seperti dari jenjang Sekolah Dasar tentunya atau sudah di biasakan oleh orang

tuanya di rumah dari sejak ia kecil juga. Semua masyarakat Indonesia juga sudah tau cara berbahasa dan logatnya dia juga sudah tau kalau semua masyarakat Indonesia itu sopan satu terhadap sesama masyarakat Indonesia maupun terhadap orang luar negara.

Banyak turis atau orang luar negara yang berwisata ke Indonesia menyebut bahwa masyarakat yang paling ramah, sopan, santun, peduli atas sesama manusia adalah masyarakat Indonesia tentunya. Tetapi ada juga karakter negatif dan karakter positif dari penggunaan Bahasa Indonesia ini. Misalnya bahasa kotor di Bahasa Indonesia tetapi banyak di ganti oleh orang zaman sekarang ke bahasa gaulnya. Itu sangatlah tidak memberi karakter positif kepada masyarakat tetapi pengaruh buruk sehingga terbiasa didengan dan masyarakat secara tidak langsung akan ikut-ikutan dan menjadi terbiasa di kehidupan sehari-harinya.

Bahasa merupakan hal terpenting bagi masyarakat untuk keberlangsungan komunikasinya. Bagi masyarakat Indonesia, bahasa Indonesia memiliki kedudukan dan fungsi yang paling penting di dalam kehidupan, bangsa, dan negara Republik Indonesia.

- Hakikat Pendidikan Karakter

Maksudnya adalah untuk proses merubah kerakter dan sikap seseorang menjadi lebih baik lagi. Dengan cara memakai dan menggunakan Bahasa Indonesia yang baik dan benar saat berkomunikasi dengan orang lain. Yang di latih, proses seseorang dari kecil hingga ia dewasa menjadi kebiasaannya memakai Bahasa Indonesia tanpa harus canggung lagi.

- Bahasa dan Pendidikan Karakter

Menurut Ritonga (2012:1), bahasa adalah alat komunikasi antaranggota masyarakat berupa lambang bunyi yang dihasilkan oleh alat ucap manusia. Bahasa Indonesia bukan hanya mengajarkan cara berbicara yang baik saja tetapi cara pengucapan dengan nada, vokal dan aiueonya yang benar. Tidak semua kata cara pengucapannya sama tetapi setiap kata memiliki cara pengucapannya masing-masing.

METODE PENELITIAN

Metode yang dipakai untuk pembuatan Jurnal ini adalah metode kualitatif. Metode kualitatif yang bersifat analisis dari kehidupan masyarakat sekitar dan deskriptif yaitu yang dilihat dari perkembangan karakteristik masyarakat dari kehidupan dulu sampai zaman sekarang. Hasil dari penelitian jurnal ini ditonjolkan adalah proses basa Indonesia itu berkembang. Karena dituliskan berdasarkan kondisi terkini dalam kehidupan manusia dan kondisi subjek yang diteliti. Fakta-fakta yang dikumpulkan dan di dapat dari sumber-sumber jurnal, artikel, ilmiah, dan sumber lain yang dapat mendukung dalam proses penulisan.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Dari hasil dan pembahasan ini secara lebih rinci pada bagian hasil dan pembahasan diuraikan di bawah ini.

1. Bahasa Indonesia adalah Bahasa yang sangat penting bagi masyarakat Indonesia untuk proses berkomunikasi antar masyarakat Indonesia yang beda pulau.
2. Bahasa Indonesia dan bahasa daerah memiliki peran penting dalam pendidikan anak-anak maupun orang dewasa yang dapat menjadi fungsi yang paling penting dalam kehidupan..

KESIMPULAN

Di dunia dan salah satunya di Indonesia juga sudah banyak kemajuan teknologi dan informasi saat ini. Sehingga akan lebih mudah dan cepat orang-orang di Indonesia akan mendapat berita terbaru karena banyak media sosial yang bisa cepat menyampaikan berita setiap hari dan setiap waktu bahkan setiap detik. Dengan itu orang luar kota akan juga lebih mudah mengakses di jaring internet tentang apa itu bahasa Indonesia, cara pengucapannya, pengaruh negatif dan positif nya juga sehingga masyarakat dapat memilah bahasa Indonesia yang mana patut di tiru dan di ucapkan sama siapa pun saja. Dengan Bahasa Indonesia dapat tau mana bahasa formal, bahasa baku saat kapan waktunya di ucapkan. Itulah pentingnya Bahasa Indonesia dalam berkomunikasi di negara Indonesia kita ini.

UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan syukur kepada Allah Swt telah memberi kita semua Kesehatan dan kesempatan untuk penulisan penelitaian ini berjalan dengan lancar. Dan terima kasih untuk rekan kelompok saya Andini Rizky telah bekerja sama atas pembuatan jurnal penelitian ini. Dan teman-teman saya lainnya juga. Semoga apa yang di paparkan bisa bermanfaat untuk kita semua. Jika ada kekurangan dan kesalahan saya dan rekan kelompok saya minta maaf sebesar-besarnya karna yang sepurna hanya milik Allah Swt.

REFERENSI

- Rina Devianty.S.S.,M.Pd. 2014. *Bahasa Indonesia dan Bahasa Daerah dalam Pendidikan karakter*
- Indah Puspita Sari. 2017. *Pentingnya pemahaman kedudukan dan fungsi Bahasa Indonesia bagi Negara Kesatuan Republik Indonesia*